
 

Comité consultatif des services aux élèves handicapés  

et aux élèves en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage 
 

 
 

Procès-verbal de la réunion tenue le 19 avril 2021 

Par Visioconférence 
 

 
Procès-verbal adopté le 17 mai 2021 

 

1. Ouverture de l’assemblée et constatation du quorum 
 

M. Christian Slachetka, président, ouvre la séance à 19 h 4. M
me

 Manon Chevigny de la Chevrotière, 

secrétaire du comité, assure la prise de notes.  

 

PRÉSENCES 

Parents :  Représentante du personnel de soutien 

Andrée Martin X  Chantal Gémus Abs. annoncée 

Annie Despins X    

Annie Lachapelle X  Représentant(e) du personnel professionnel 

Christian Slachetka X  Jean-François Pinard  
 Absents 

Cindy Harvey X          ou Mahaut Sermonard 

Josée Lachance Abs. annoncée   

Julie Bernier X  Représentante des enseignants du primaire 

Karine Charbonneau Abs. annoncée  Claudia Veilleux Abs. annoncée 

Méliane Laurier-Cromp Abs. annoncée    

Marie-Hélène Gagnon X  Représentante des enseignants du secondaire 

Nathalie Chiasson X  Panagiota Lianos X 

Priscillia Laplante X   

   Représentante des directions d’écoles 

Représentante de la Direction générale  Isabelle Gonthier Abs. annoncée 

Isabelle Cloutier X    

   Représentants des organismes extérieurs 

Personnes-ressources    Le Bouclier : Annick Charron  
Absentes 

Jean-François Lebeau, DGA X    ou Amélie Lavigne   

Julianne Dugas    Le Florès : Lysanne Petitjean  

 ou Marilou Dion  
Absentes 

Caroline Leblanc  

 

 
  PANDA :   André Gosselin  X 

Aussi présentes 

M
me

 Michèle Charest, directrice adjointe aux services éducatifs, DSFGJ, CSSMI 

M
me

 Bénédicte Soudry, substitut parent 2020-2021 

 

 

2. Questions du public 
 

Aucune intervention. 

 
3. Adoption de l’ordre du jour  
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CCSEHDAA – 210419 – 845 Il est proposé par M
me

 Marie-Hélène Gagnon d’adopter l’ordre 

du jour déposé avec ajout en 10.1 et 10.2 tout en laissant le « Varia » ouvert : 
1. Ouverture de l’assemblée et constatation du quorum 

2.  Questions du public 

3.  Adoption de l’ordre du jour  

4.  Adoption du procès-verbal de la réunion du 15 mars 2021 et suivi 

5.  Nouvelles de l’adaptation scolaire 

6.  FGJ-03 : poursuite de l’analyse en vue d’émettre un avis 

7.  Suivi du budget de fonctionnement du comité  

8.  Sous-comités et rapports : 

8.1 Retour sur l’assemblée du comité de parents du 8 avril 2021 

8.2 Retour sur la rencontre régionale des CCSEHDAA du 19 mars 2021 

8.3 Retour sur le Forum des parents des EHDAA du 20 mars 2021 

9.  Informations diverses : 

9.1 Correspondance 

9.2 Colloque et formations 

9.3 Bonne nouvelle!  

10.  Varia : 

 10.1 Processus de demande de transport 

 10.2 Activité offerte par le député fédéral Luc Désilets 

11.  Levée de l’assemblée 

Adopté à l’unanimité 

 
4. Adoption du procès-verbal de la réunion du 15 mars 2021 

 

CCSEHDAA – 210419 – 846 Il est proposé par M
me

 Andrée Martin d’adopter le procès-

verbal de la réunion du 15 mars 2021 tel que déposé. 

Adopté à l’unanimité 

 
5. Nouvelles de l’adaptation scolaire 

 

M
me

 Isabelle Cloutier nous informe que : 

 Bonification de la mesure de tutorat (9M $ au Québec) pour soutenir les jeunes jusqu’à la fin 

de l’année scolaire. 

 TEVA : le ministère organise des rencontres à l’attention des écoles et des centres de 

services pour redynamiser le programme TEVA. Différents ministères et organismes sont 

sollicités pour travailler ensemble à la transition entre l’école et la vie active. 

 Le conseil d’administration du PREL reçoit une subvention du ministère de l’Éducation et va 

annuellement en appel de projets. Un beau projet sera instauré (18M $ sur 2 ans) pour 

contrer la « glissade » de l’été, en collaboration avec les villes : camps de jour et 

bibliothèques. 

 
6. FGJ-03 : poursuite de l’analyse en vue d’émettre un avis 

 

M
me 

Isabelle Cloutier réitère la démarche et le canevas de réflexion : ce qui se vit, ce qui nous 

questionne. 
 

Les discussions de cette séance portent sur : les définitions (suggestion d’ajouter en annexe celles 

reconnues par le ministère), les objectifs, le cadre légal et les principes. 
 

M. Jean-François Lebeau résume : 

 Clarifier certains concepts, appuyés par des définitions concrètes; 

 Composition de la classe; 

 Principes à éclairer avec volet de continuité de services; 
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 S’assurer qu’on soigne les transitions. 
 

Quel est l’enjeu sur lequel se pencher pour écrire un avis? 

 Exercice de cohérence à faire pour que la pratique reflète le vécu; 

 Composition avec les services : on ne devrait pas se poser les mêmes questions d’année en 

année; 

 S’assurer d’une vision partagée : vision commune de ce qui fait réussir un élève en 2020-2021; 

 Compréhension de la tolérance des élèves, des parents et des enseignants. 
 

Évaluation du déroulement de la rencontre : doit-on modifier notre façon de fonctionner? 

 Non, la procédure actuelle est tout à fait adéquate. 

 Ce comité est réellement une équipe avec l’élève au centre. 

 

M
me

 Michèle Charest quitte la séance à 20 h 30 

 
7.  Suivi du budget de fonctionnement du comité 
 

M
me

 Annie Lachapelle nous informe que le solde actuel est de 1 923,75 $. Il ne restera qu’à 

soustraire les honoraires de secrétariat de février à juin 2021.  

 
8. Sous-comités et rapports : 

8.1  Retour sur l’assemblée du comité de parents du CSSMI du 8 avril 2021 
 

M
me

 Cindy Harvey nous informe qu’à l’assemblée virtuelle du 8 avril dernier : 

 M
me

 Nathalie Denneny, directrice générale adjointe, a répondu aux questions qui 

avaient été soumises à la Direction générale. 

 Discussion sur les tests de ventilation dans les écoles : que les CÉ soient vigilants sur 

le plan d’action correctif, s’il y a lieu. 

 Sondage sur les frais de service des dîneurs : maximum 440 $/famille et politique 

familiale de coûts. 

 Plusieurs bons coups rapportés des écoles 

 

8.2   Retour sur la rencontre régionale des CCSEHDAA du 19 mars 2021 

 

M. Christian Slachetka nous informe qu’à cette rencontre annuelle des CCSEHDAA, 

organisée par le Regroupement régional des comités de parents Laval – Laurentides – 

Lanaudière (RCP-3L), plusieurs problèmes ont été rapportés par les comités CSEHDAA 

des autres centres de services scolaires de la région sur les sujets à l’ordre du jour : les 

services offerts en temps de pandémie, l’évaluation des élèves, la déclaration des codes de 

difficultés et le financement, le port du masque par les élèves HDAA, le local 

d’apaisement et le protocole de confinement. 

 

8.3   Retour sur le Forum des parents des EHDAA du 20 mars 2021 

 

M. Christian Slachetka nous informe qu’au Forum virtuel de parents des EHDAA, organisé 

par la Fédération des comités de parents du Québec, les sujets des ateliers furent : 

l’organisation et le financement des services aux élèves HDAA, un plan d’intervention 

amélioré et efficace, un processus d’assurance qualité axé sur les services et la réussite. 

 
9. Informations diverses : 

9.1  Correspondance 
 

La liste de la correspondance reçue entre le 15 mars et le 19 avril 2021 fut envoyée à tous. 
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En octobre prochain, PANDA Thérèse-De Blainville et des Laurentides déménagera  à la 

Maison de la Persévérance, à Blainville. 

 

9.2  Colloque et formations 
 

 Comité des usagers DI-TSA-DP du CISSS des Laurentides : webinaire le 27 avril 2021 

sur les troubles du sommeil de l’enfant TSA, avec Evelyne Martello, infirmière clinicienne en 

troubles du sommeil. Lien YouTube : https://youtu.be/DPFW2DC5iJk 

  

 Fédération des comités de parents du Québec : 45
e
 congrès (virtuel) du 26 au 29 mai 

2021. Pour en savoir plus : https://www.fcpq.qc.ca/fr/congres-2021. Programmation: 

Congrès virutel 2021_Horaire préliminaire_202100413 (fourwaves.com) 

Le comité de parents peut se prévaloir de 72 inscriptions gratuites (une par école) : avis 

aux intéressés. 

 

9.3  Bonne nouvelle! 
 

Aucun ajout. 

  
10. Varia 

10.1 Processus de transport 
 

Quelle est la procédure pour rapprocher un élève en classe spécialisée de son domicile 

dans une école de proximité qui offre le même type de classe pour le même âge? 

- Il faut d’abord tenir compte du critère de continuité de fréquentation de l’élève 

dans son école. 

- Communiquer avec la direction de l’école 

- Considérer le critère de proximité 

- Voir les autres critères de répartition, par le service de l’organisation scolaire 

 

10.2 Activité offerte par le député fédéral Luc Désilets 
 

« Ma Voix Compte » : rencontre jeunesse initiée par M. Luc Desilets, député de Rivière-

des-Mille-Îles, qui sera d'ailleurs présent à l'événement, le 13 mai prochain à 19 h via Zoom. 

Plusieurs organisations jeunesse ont participé activement à l'élaboration de ce projet : PREL, 

4Korners, Maison des jeunes des Basses-Laurentides, Tous complices pour notre 

communauté, Carrefour Jeunesse-Emploi Thérèse-De Blainville, Carrefour Jeunesse-

Emploi de la MRC Deux-Montagnes, Consortium Jeunesse, Maison des jeunes de Pointe-

Calumet et Maison des jeunes SODARRID. 

 
11.   Levée de l’assemblée 

 

CCSEHDAA – 210419 – 847 

Il est proposé par M. André Gosselin de lever la séance à 20 h 50. 

Adopté à l’unanimité 

 

 

 

________________________________ __________________________________ 

Christian Slachetka, président Isabelle Cloutier, directrice DSFGJ 

https://youtu.be/DPFW2DC5iJk
https://www.fcpq.qc.ca/fr/congres-2021
https://cdn.fourwaves.com/static/media/filecontent/f9e84352-8318-4205-b113-0cb5388f18ef/50aa43e1-8290-4020-98b8-ccfbc5d9794c.pdf

